

## **CONCLUSIONES Y COMPROMISOS GENERALES XIX CONGRESO DE JUSTICIA PAZ E INTREGIDAD DE LA CREACIÓN**

- Reconocemos, que la raíz de esta problemática ecológica es el actuar del hombre en la vida moderna: El Consumismo, la Cultura de lo Inmediato, el ego negativo, el abuso de la tecnología, lo que nos conduce equivocadamente a causar una grave crisis ecológica a nivel mundial.
- El Evangelio de la Creación nos invita a reflexionar sobre estas acciones que el hombre realiza, muchas veces sin darse cuenta, atropellando la maravillosa creación de Dios, por lo que reconocemos que lo fundamental y punto de partida, es desarrollar una conversión ecológica, la cual nos lleve a asumir una espiritualidad ecológica, reconociendo que solo somos administradores y no propietarios de la creación.
- Frente al consumismo surge el minimalismo, el cual nos propone vivir una vida simple, utilizando solo lo necesario, evitando de esta manera la acumulación exagerada de desechos y residuos que destruyen nuestro ambiente.
- Establecemos lo importante que es encontrar los espacios de silencio para admirar la creación de Dios, buscándolos en nuestra vida cotidiana, procurando de esta manera reencontrarnos con la naturaleza.
- Recordemos que los docentes franciscanos somos hombres de fe, que además de impartir conocimientos, educamos y formamos en valores; propiciando en nuestras sesiones de aprendizaje y mediante proyectos, la conversión ecológica de nuestros estudiantes.
- Para mejorar y enriquecer nuestra práctica pedagógica a favor de la Tierra y cumpliendo los objetivos de JPIC es necesario que los maestros franciscanos tengamos en cuenta las orientaciones del Papa Francisco en su Encíclica Laudato Si, documentos de la Orden Franciscana, como *Id y enseñad*, y otras fuentes bibliográficas, relacionadas a promover una ecología integral.
- Asimismo reconocemos que es necesario explorar otras realidades y de esta manera ser conscientes de las necesidades de nuestros hermanos para poner en práctica la misericordia, llevando a la vez el mensaje franciscano de compartir con el hermano.
- Afirmamos nuestro compromiso de evangelizar en favor de nuestra Casa Común vivenciando y promoviendo una cultura ecológica integral entre los miembros de nuestra institución educativa planificando acciones concretas, referidas a puntos específicos como: el cuidado del agua, una sana alimentación, el ahorro de la energía, la reducción de desechos y residuos, la protección de nuestros bosques, entre otro.

### **COMPROMISO DEL XIX CONGRESO DE JUSTICIA PAZ E INTREGIDAD DE LA CREACIÓN**

- Diseñar y ejecutar actividades y proyectos en nuestras Instituciones Educativas Franciscanas orientados a poner en práctica todo lo aprendido en el presente congreso.
- Socializar las experiencias realizadas en cada institución educativa en el próximo Congreso de JPIC.